

EDICIÓN 2023

VOTO JOVEN



Este es un año muy importante para el Programa Mi Voto, mi elección ya que...



Se cumplen **40 años de democracia** ininterrumpida en Argentina.



Hace **10 años** se promulgó la **Ley de Voto Joven** que amplió el derecho a sufragar a los/as jóvenes de 16 y 17 años.



A partir de la sanción de esta Ley se inició la ejecución del Programa Mi voto, Mi elección desde la Dirección General Reforma Política y Electoral, junto con la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires y la Cámara Nacional Electoral.



Este año celebramos **elecciones nacionales y locales**. Por lo tanto, los/as estudiantes mayores de 16 años se encontrarán por primera vez con la posibilidad de ejercer su derecho al voto.



En esta capacitación se trabajarán los aspectos formales y procedimentales que acontecen durante el día de las elecciones. El propósito es brindar las herramientas adecuadas a cada estudiante que se encuentre en condiciones de votar por primera vez para que pueda hacerlo de manera autónoma, consciente y responsable.

Para esto, la Coordinación General del Programa Mi voto, mi elección diagramó una secuencia pedagógica de dos horas reloj de duración, que nuclea contenidos conceptuales, actividades lúdicas y la puesta en práctica del ejercicio electoral. Muchos de estos contenidos se presentarán de manera expositiva, sin embargo, en todo momento se buscará el intercambio con el estudiantado para resolver las dudas, consultas o temas de interés que puedan surgir.

La capacitación está estructurada de la siguiente manera:



### Introducción

Presentación del proyecto y objetivos.



## ¿Por qué votamos?

El objetivo es reconocer la **importancia del ejercicio del derecho al voto** para la elección de representantes e identificar los fundamentos y características de nuestros derechos políticos.



# ¿Qué votamos cuando votamos?

El objetivo es reconocer el entramado institucional de nuestra democracia, a nivel nacional y local. Este bloque presenta una actividad lúdica, *llamada Tutti frutti electoral*, en la cual se propone identificar, por equipos, las diferentes **categorías de votación** con sus respectivos **niveles de gobierno**, poderes de Estado y cantidad de representantes.





# ¿Cómo ejercer nuestro derecho?

El objetivo es describir cuáles son las características de la **boleta múltiple partidaria** y describir los diferentes **tipos de votos** que podemos emitir (por lista completa, por categoría y en blanco). Además, se busca que los/as estudiantes puedan utilizar el instrumento de votación para consolidar los conocimientos relacionados a los distintos niveles de gobierno y otros conceptos como la Ley de Paridad de Género. Para reforzar estos contenidos, se realiza una nueva actividad lúdica, denominada *Boleta rompecabezas*, en la cual el estudiantado, deberá ubicar las diferentes piezas de manera correcta para armar una boleta ficticia que incluye las categorías que se votaran en las próximas elecciones.



## Simulacro de votación

El objetivo es que el estudiantado pueda vivenciar cómo se desarrolla procedimentalmente la elección de representantes, desde el rol de votante. Para ello, la propuesta es realizar un **simulacro de votación** en el que compiten tres agrupaciones políticas ficticias.



#### Bloque de cierre

Se busca reflexionar acerca de la importancia de informarse antes, durante y después de las elecciones. También se abre un espacio para **dudas y consultas** finales.



## **Importante**

El Programa **Mi voto, mi elección** mantiene un carácter **estrictamente apartidario** y puramente **institucional** porque tanto Docentes como Coordinadores/as de Campo tienen prohibido emitir cualquier tipo de consigna, apreciación y/o identificación personal partidista o tendenciosa en el marco del proyecto.

#### www.mivotomieleccion.info

Mi voto, mi elección #MVME #miprimervoto





